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Растить пионерский актив

ХОРОШИМ вожаком моло
дежи может быть только 
тот, кто умеет вести за со

бой юношей и девушек, кто чутко 
относится к запросам членов сво
ей организации,кто вырабатывает 
в себе навыки умелого организа
тора, Первые такие навыки при
обретаются в пионерской органи
зации.

Зина Карева, ученица 74 й шко
лы города Свердловска, училась в 
третьем классе, когда ее впервые 
выбрали председателеги совета от
ряда. Сейчас Зина уже ученица 
седьмого класса, но она попреж- 
нему председатель совета отряда■ 
Третий год выбирают вожаком 
звена Свету Климову, ученицу 6-го 
класса этой же школы. Пионер
ки заслуженно пользуются авто
ритетом у своих подруг Они — 
хорошие организаторы, хорошие 
ученицы, лучшие помощницы 
учителей и вожатых. А сколько 
среди пионеров таких же инициа
тивных и способных ребят, как 
Зина и Света!

С 5 сентября по 5 октября во 
всех школах проводятся отчеты и 
выборы пионерского актива. О 
том чтобы они прошли организо
ванно и в срок, должны позабо
титься не только райкомы комсо
мола, нои комсомольские органи
зации школ. Во время выборов 
следует помнить, что ни в коем 
случае нельзя допускать пере
грузки школьников общественной 
работой. Нельзя выбирать одних 
и тех же ребят и в совет отряда, 
и в совет дружины. Это только 
перегрузит детей и отрицательно 
повлияет на работу пионерской 
организации. Пионерский актив-- 
надежная опора вожатого и учи
теля. И чем шире этот актив — 
тем лучше.

Заботу о пионерской организа
ции, о содержании ее работы, о 
правильном воспитании детей 
комсомол всегда считает одной из 
основных своих задач. Поэтому 
понятно, что сейчас, когда в пио
нерских звеньях, отрядах и дру
жинах начались выборы

комсомольские организации долж
ны уделить этому особое внима
ние.

Необходимо, чтобы вопрос о 
проведении отчетов и выборов 
был обсужден не только на педа
гогическом совете, но и в коми
тете комсомола школы. Комсо
мольские активисты совместно со 
старшими вожатыми должны рас
сказать вожакам звеньев и пред
седателям советов отрядов о зна
чении отчетов и выборов, о том, 
как построить отчеты, чтобы они 
отразили всю многообразную 
пионерскую жизнь и вызвали 
оживленные выступления пионе
ров, посоветовать, что показать на 
отчетных выставках. Радиоузлы 
школ могут информировать 
школьников о том, как идут вы
боры, передавать опыт лучших 
отрядов и звеньев.

Но прежде всего надо позабо
титься о том, чтобы для каждо
го отряда с первых дней были по
добраны и утверждены вожатые. 
Как бы хорошо ни прошли выбо
ры актива, в отрядах не будет 
полнокровной жизни, если вожа
тые, выделенные комсомольской 
организацией, будут приходить в 
свои отряды только от случая к 
случаю, если они совместно с 
учителями не помогут пионерам с 
самого начала учебного года бгз 
«раскачки» начать увлекательную 
работу.

Сегодня в газете помещена 
статья тов. Плеханова об опыте 
работы комитета комсомола 
свердловской школы № 1 по ру
ководству пионерской организа
цией. Работать так может и дол
жен каждый комитет комсомола.

Сделать пионерскую работу 
еще более содержательной и ин
тересной — долг комсомола. И 
этого можно добиться только в 
том случае, если с первых дней 
учебного года — с момента выбо
ров пионерских вожаков — ком
сомольцы будут повседневно уде
лять внимание пионерской орга-

Дорогие товарищи!
В феврале 1951 года Всемирный Совет Мира, отвечая 

стремлениям миллионов людей во всем мире, принял Обра
щение о заключении Пакта Мира между пятью великими 
державами—Соединенными Штатами Америки, Советским 
Союзом, Китайской Народной Республикой, Великобрита
нией и Францией и призвал всех людей доброй воли под
писать это Обращение.

Честные люди всего земного шара единодушно поддер
живают это Обращение Всемирною Совета Мира. Сотни 
миллионов подписей людей доброй воли, скрепивших это 
Обращение, свидетельствуют о несокрушимой мощи лагеря 
сторонников мира, о твердой решимости всех народов до 
конца отстоять дело мира.

Выражая горячее стремление советского парода укре- 
-плять мир и дружбу между всеми народами, Советский 
Комитет защиты мира принял решение о проведении в 
СССР сбора подписей под Обращением Всемирного Совета 
Мира.

Центральный Комитет ВЛКСМ от имени комсомольцев 
и молодежи Советского Союза горячо поддерживает это 
решение.

Советская молодежь беззаветно предана великому делу 
партии Ленина—Сталина — делу коммунизма. В мирном

созидательном труде на благо любимой Отчизны видит она 
смысл своей жизни. Вместе со всем народом советские 
юноши и девушки преобразуют природу, сооружают ги
гантские электростанции и каналы, строят новые города, 
выращивают обильные урожаи. Советская молодежь, вос
питанная коммунистической партией в духе пролетарского 
интернационализма, в духе глубокого уважения ко веем 
народам земного шара, идет в первых рядах демократиче
ской молодежи, борющейся за укрепление дела мира.

Центральный Комитет ВЛКСМ призывает всех комсо
мольцев, молодежь Советского Союза подписать Обраще
ние Всемирного Совета Мира о заключении Пакта Мира 
между пятью великими державами.

Центральный Комитет ВЛКСМ выражает твердую уве
ренность в том, что комсомольцы и молодежь, подписы
ваясь под Обращением Всемирного Совета Мира, еще шире 
развернут социалистическое соревнование за досрочное 
выполнение и перевыполнение производственных планов, 
за дальнейшее укрепление могущества нашей советской 
Родины — оплота мира и демократии во всем мире!

Да здравствует мир во всем мире!
Да здравствует наша могучая социалистическая Родина!
Да здравствует великий вождь и учитель советского 

народа и всего прогрессивного человечества товарищ 
Сталин!

ЦЕНТРАЛЬНЫЙ КОМИТЕТ ВСЕСОЮЗНОГО ЛЕНИНСКОГО 
КОММУНИСТИЧЕСКОГО СОЮЗА МОЛОДЕЖИ.

ПОМОЩНИКИ СОВЕТСКОГО КОМИТЕТА 
ЗАШИТЫ МИРА

Созданы комиссии содействия
На свердловских заводах «Ппевмо- 

строймашина» и «Пластмасс» недавно 
состоялись собрания, на которых были 
созданы комиссии по сбору подписей 
под Обращением Всемирного Совета 
Мира о заключении Пакта Мира между 
пятью великими державами-.

В состав комиссий вошли лучшие 
люди этих предприятий: инженеры, 
техники, рабочие-стахановцы. Токарь

цеха больших компрессоров завода 
«Пневмостроймашина» Валентина Азе
ва и секретарь комитета ВЛКСМ заво
да Евгений Подошва явились в комис
сии представителями молодежи.

На заводе «Пластмасс» в составе ко
миссии содействия работают молодая 
аппаратчица-стахановка Агния Ша
бу нова и начальник смены комсомол
ка Ольга Серебренникова.

В консерватории

актива, низации.

Горячо откликнулся коллектив ра
ботников и студентов Уральской госу
дарственной консерватории на Обраще
ние Всемирного Совета Мира о заклю
чении Пакта Мира между пятью ве
ликими державами.

В консерватории сразу же создали 
комиссию содействия Советскому Ко
митету защиты мира в проведении в 
СССР сбора подписей под Обращением 
Всемирного Совета Мира.

Вместе со старейшими преподавате
лями. такими, как профессор H. Н. 
Поздняковская, в комиссию вошли луч
шие представители студенческой моло
дежи консерватории. Б. Манжоре, сту
денту 4 курса историко-теоретического

факультета, доверена работа председа
теля комиссии, студента 3 курса вокаль
ного отделения П. Цуцуру избрали се
кретарем комиссии. В состав комиссии 
вошли комсомолки С. Ушакова — сту
дентка пятого курса дирижерско-хоро
вого факультета и М. Дианова — сту
дентка 3 курса фортепианного факуль
тета.

Почетно и ответственно поручение— 
проводить работу по содействию Со
ветскому Комитету защиты мира. И 
эго поручение с честью выполнят моло
дые представители советского искусст
ва, искусства, которое всеми своими 
силами борется за мир, за дружбу на
родов.

Представителям 
молодежи оказано 
высокое доверие

Во всех районах Свердловска созда
ны районные комиссии содействия Со
ветскому Комитету защиты мира. В 
состав их вошли активные обществен
ные деятели, стахановцы предприятий, 
ученые, представители молодежи.

Молодой прокатчик Верх-Исетскога 
металлургического завода, .комсомолец 
Виктор Вятч)инин избран в районную 
комиссию Молотовского района. Метал
лурги доверили ему эту почетную рабо
ту, как одному из лучших стаханов
цев, самоотверженным трудом отстаи
вающему священное дело мира.

В состав районных комиссий со
действия Советскому Комитету защиты 
мира вошли секретари райкомов ВЛКСМ 
тг. Фролова, Мелехов, Давыдов, Зыко
ва, Язева и другие.

Сейчас эти товарищи устанавлива
ют связь с низовыми комиссиями со
действия, инструктируют их, проводят 
организаторскую работу по созданию 
комиссий там, где их еще нет.

За светлый труд, за прочный тир под знаменем свободыТРУДОВЫЕ УСПЕХИ — ДЕЛУ МИРА ДАДИМ РОДИНЕ БОЛЬШЕ ЛЕСА ‘
С большим воодушевлением отклик

нулась на Обращение Советского Ко
митета зашиты мира молодежь Урал
хим машзавода.

На митинге в модельном цехе мо
лодой рабочий Парфенов сказал:

— Я всей душой одобряю решение 
пленума Советского Комитета защиты 
мира и обращаюсь к своим товари 
щам, молодым рабочим, стахановским 
трудом неустанно крепить дело мира. 
Обязуюсь к 34-летию Великой Ок
тябрьской социалистической револю

КОМСОМОЛЬЦЫ — ПЕРЕДОВИКИ В ТРУДЕ
Наша комсомольская организация 

хорошо организует соревнование мо
лодежи. Сами комсомольцы идут в 
авангарде соревнующихся. Секретарь 
комитета ВЛКСМ тов. Виноградов 
ежедневно дает по 170 процентов пла
на.. Комсомолец Николай Болтунов 
перевыполняет свои нормы в полтора 
раза.

Своим трудом Виноградов « Болту
нов подают хороший пример. Следуя 
за передовиками, молодые рабочие 
встали на вахту мира, добиваются 
высоких результатов в труде. -Нико

ции завершить свою годовую норму.
Встав на стахановскую вахту мира, 

Парфенов выполняет ежедневно по 
четыре с половиной нормы в смену.

Недавно окончившие ремесленное 
училище молодые рабочие Безуклад
ников и Игошин одними из первых 
встали на вахту мира. Сейчас они 
дают до двух норм в смену.

Выдающегося результата достиг 
формовщик литейного цеха Сухоплю- 
ев. В первый же день вахты он вы
работал 480 процентов задания 

лай Анеупов превышает задании в 
два раза, Марии Горифулина в пол 
тора раза.

Вся молодежь лесозавода горячо 
встретила Обращение Всемирного Со
вета Мира. Мы стремимся стаханов
ским трудом внести вклад в великое 
дело мира. Берем я эти дни новые 
обязательства стремясь повышать 
производительность труда

П. РУСИН, 
комсомолец, слесарь лесозавода.

г. Североуральск.

Геннадий Майков — комсомолец, 
токарь Свердлов! кого машинострои
тельного завода имени Воровского, 
встал на стахановскую вахту мира.

Снимок И. Пашкевича.

В Закурьпнском лесоучастке Ирбит
ского леспромхоза проходят беседы, 
посвященные решению пленума во- 
ветското Комитета защиты мира.

— Все Наши мысли направлены к 
тому, чтобы крепить дело мира, — 
заявил после одной из бесед руково
дитель передовой бригады Василий 
Силкин. — G каждым днем мы даем 
больше леса стройкам ' коммунизма. 
Мы знаем, что победа коммунизма — 
гарантия прочного мира на земле.

Комсомолец тракторист Петр Дол
гих, выражая настроение коллектива 
своей бригады, сказал:

— По-стахановски трудится наша 
поточно-комплексная бригада. В ав

МОЛОДЕЖЬ ВСТАЕТ НА ВАХТУ МИРА
Члены ко мс о м о л ьс ко - м о л одеж ной 

бригады Свердловской швейной фаб
рики «Одежда», которой руководит 
тов. Колесникова, с величайшим удо- 
влетво-рением встретили Обращение 

Советского Комитета защиты мира.
— Мир—это цель нашей жизни,— 

заявили молодые работницы. —■ Мы 
отдадим все силы для того, чтобы не 
допустить новой войны. 

густе мы дали стране древесины боль
ше, чем за весь третий квартал 
прошлого года. Обязуемся работать 
еще лучше, чтобы наша Родина была ■. 
еше богаче.

Молодые работницы Александра 
Шавалкина, Екатерина Андронова, 

Салиха Сабирова и Мария Жучки- 1 
на, занятые на обрубке сучьев, в : 
эти дни намного перевыполняют нор
мы. Все они ваявляют о своем горя
чем желании подписаться под Обра- . 
шением Всемирного Совета Мира о 
заключении Пакта Мира между вели
кими державами. * ।

Э. ЗЕФИРОВА.

Бригада тов. Колесниковой с 5 сен
тября решила встать на стахановскую 
вахту мира. Она обязалась выпол
нять производственную программу не 
ниже 120 процентов, выпускать про
дукцию только первого сорта.

Вслед за бригадой тов. Колеснико
вой на вахту мира встали еше 7 ком
сомольско-молодежных бригад фаб
рики. М. ЛАВРОВ.



Обсуждаем статью «Об ответственности 
комсомольского активиста»*)

Умело сочетать личные 
и общественные интересы

Очень важно, на мой взгляд, правиль
но распределить поручения, учитывая 
наклонности комсомольца. Но часто за
дания даются первому попавшемуся че
ловеку. И не удивительно, что тогда 
они плохо выполняются. А ведь если в 
выполнении поручения есть личная за
интересованность комсомольца, если оно 
ему по душе — от этого дело только 
выиграет. Например, в комитете ВЛКСМ 
нашего Дегтярского рудника за физ
культурную работу отвечает Навел 
Нуждин, вратарь футбольной команды 
рудника. Член этой же команды Лео
нид Кукушкин отвечает за физкультур
ную работу на крупнейшей шахте «Ка- 
читальная № 2». Оба юноши страстные 
физкультурники. Поэтому они с жела
нием и со знанием дела организуют 
физкультурную работу.

Как неприятно слышать, когда от- 
тельные активисты отказываются вы- 
юлнять задания со словами: «Могу же 
я семейным делом хоть раз в неделю 
заняться!»

Конечно, каждый может устраивать 
свои личные дела. И не только может, 
но и должен. Правильно строить свою 
семейную жизнь —• это не только лич
ное дело комсомольца. Но главное в 
том, чтобы собственные интересы не 
преобладали над общественными, не 
мешали бы участию в работе коллек
тива. А это вполне возможно. Надо 
только правильно планировать свой ра
бочий день, не допускать сутолоки. Так 
именно работает, например, Николай 
Кормишин. Он много лет активно уча
ствует в комсомольской жизни, неодно
кратно избирался членом рудничного 
комитета ВЛКСМ, а последнее время 
успешно руководит комсомольской орга
низацией горноспасательного отряда Но 
это не мешает ему быть хорошим се
мьянином. Он и его жена Людмила 
Кормишина воспитывают дочь. Сама 
Людмила тоже активная комсомолка. 
Кроме того. Николай принимает актив 
нейшее участие в художественной са
модеятельности. И на все у них хва
тает времени.

Тов Стеклянов правильно говорит о

Члены комитета бездействуют
Прочитал я статью секретаря Ка

менск-Уральского горкома ВЛКСМ тов. 
Стеклянова «Об ответственности ком
сомольского активиста» и невольно 
вспомнил работу активистов нашего 
укрупненного колхоза им. Молотова, 
Пышминского района.

Секретарем комитета у нас избран 
Николай Белоногов. Он опытный руко
водитель, так как прежде работал се
кретарем Чернышевской первичной ор
ганизации. Но вместо того, чтобы с по
мощью актива, членов комитета и пере
довых комсомольцев преодолеть встреча
ющиеся трудности, Белоногов апасовал 
перед ними и безвольно опустил руки. 
Он совсем не чувствует той большой от
ветственности, которая возлагается на 
комсомольского вожака, воспитателя 

*) Начало см. в №№ 95. 101, 105.

необходимости повышать требователь
ность к активу. Секретарю бюро 
ВЛКСМ шахты № 2 нашего рудника 
Михаилу Абрамову было поручено по
мочь пропагандисту политкружка про
вести итоговое занятие. Сослав
шись на личные дела, Михаил не 
выполнил этого поручения. Комитет 
простил его, а через несколько дней он 
халатно отнесся к подготовке общеруд
ничного комсомольского собрания. Мно
гие комсомольцы шахты «Капитальная 
КФ 2» на собрание не явились. Все это 
привело к ухудшению состояния дел в 
шахтной комсомольской организации

Поведение Михаила обсудили на за
седании комитета. После этого он рез
ко изменил свое отношение к общест
венным обязанностям. Михаил органи
зовал несколько выездов комсомольцев 
шахты в подшефные совхоз и колхоз, 
побывал с горняками в выходной день 
на речке и т. д.

— Знаете, сейчас моя жизнь стала 
значительно интереснее и содержа
тельнее, — говорит теперь Михаил.

И Абрамов рассказал, что он с удо
вольствием выполняет поручения, и что 
чем больше трудится, тем больше ощу
щает себя нужным для коллектива. 
Если бы комитет комсомола строго 
спросил с Михаила за невыполнение 
первого поручения, он не допустил бы 
следующей ошибки.

Считаю, что в комсомольских эргани- 
зациях нужно усилить раз’яснительную 
работу с активом, доказать комсомоль
цам неотделимость личного и общест
венного. Это поможет повысить ответ
ственность активистов за поручаемое 
дело и улучшить работу с молодежью.

Тов. Стеклянов задает вопрос, обязан 
ли секретарь горкома выполнять любую 
просьбу комсомольских вожаков. Да, 
он обязан выполнять любую справедли
вую просьбу активистов, иначе от не
го отвернется молодежь. В нем не бу
дут видеть вожака, а увидят только 
начальника, который может спросить и 
потребовать а не помочь и посовето
вать. Н. РЫЛОВ,

комсомолец.

молодежи. Николай забросил учебу, от
стал от своих товарищей.

Нетребовательность секретаря при
вела к тому, что активность комсомоль
цев стала падать, жизнь в организации 
замерла. За год в комсомол не было 
принято ни одного человека.

Считая, что за все должен отвечать 
секретарь комитета, активисты равно
душно смотрят на развал комсомоль
ской работы, сами отрываются от жиз
ни колектива. А ведь у них есть зна
чительный опыт, многие из них до 
укрупнения колхозов тоже были секре
тарями. Они могли бы дать молодежи 
полезные советы, помочь провести в ор
ганизации интересные мероприятия.

П. БЕЛОНОГОВ, 
слушатель областной 

сельскохозяйственной школы.

Печальная история многих решений
Августовский план работы комитета 

ВЛКСМ ремесленного училища № 31 
выглядит так:

2 августа — утверждение графика 
проведения отчетно-выборных и отчет
ных собраний;

9 августа — прием в члены ВЛКСМ; 
утверждение сводного отчета;

19 августа — общеучилищное отчет
ное собрание.

И все. Тут и заседания комитета, и 
его мероприятия. Такое убожество тем 
более удивительно, что 13 июля бюро 
Куйбышевского райкома ВЛКСМ 
Свердловска приняло постановление об 
усилении воспитательной работы в учи
лище. Почему же это постановление не 
нашло отражения в плане?

’ — Мы, — говорит секретарь комите
та ВЛКСМ тов. Швеева,—решили так: 
как начнется новый учебный год, тогда 
и станем выполнять требования райко
ма. Подождем. От этого ничего не из
менится, даже лучше будет...

Действительно, постановление бюро 
райкома составлено так, что трудно ре
шить, когда оно принято: в декабре, 
январе... мае. В нем говорится о воспи
тательной работе вообще. А чем дол
жны заняться активисты училища в 
горячие дни экзаменов — неизвестно.

— Об этом мы говорили им устно на 
заседании бюро, — заявляет секретарь 
райкома тов. Чивилев. — Не записали 
только...

Для чего же, в таком случае, прини
маются постановления?

Этот вопрос не будет казаться стран
ным, если учесть, что не выполнены 
почти все решения бюро, принятые 
нынче. Забытыми остались постановле
ния «О работе комсомольской организа
ции управления строительства», «О со
стоянии общеобразовательной и поли
тической учебы в сборном цехе парово
зоремонтного завода» и другие.

В начале прошлого учебного года в 
сборном цехе были созданы два полит
кружка и политшкола. 28 молодых ра
бочих записались в школу рабочей мо
лодежи. Но многие из них, в том числе 
члены бюро тт. Скиба, Боева, Гордей
чик, бросили учебу. Политкружки не 
занимались. Бюро райкома обязало це
ховое бюро провести беседы с моло
дежью и вернуть ее в школы. До 15 

марта было предложено возобновить за
нятая кружков. Но все это не выполне
но. Кружки не работали до конца учеб
ного года, школу стали посещать лишь 
двое, затем — один.

Случилось все это потому, что никто 
по-настоящему не мобилизовал комсо
мольцев на выполнение решений. В рай
коме не организована проверка испол
нения.

В июле бюро райкома обсуждало со
общение секретаря комитета ВЛКСМ 
турбомоторного завода тов. Мочалова 
об участии комсомольцев в работе до
бровольных обществ. В постановлении 
записали: «До 10 августа добиться, 
чтобы каждый комсомолец был членом 
одного из добровольных обществ». Срок 
прошел, выполнено ли решение?

— Об этом надо узнать у Тумапен- 
ко, — отвечают в райкоме, — его обя
зывали контролировать...

Тов. Туманенко — внештатный заве
дующий военно-физкультурным отделом 
райкома. Два месяца назад его избра
ли секретарем комитета ВЛКСМ паро
возоремонтного завода. Поэтому он 
удивлен, что его снова спрашивают о 
физкультурных делах в районе.

Не занимались выполнением реше
ния бюро и активисты турбомоторного 
завода. Число комсомольцев — членов 
общества ДОСАРМ—за последние два 
месяца возросло лишь на несколько че
ловек. Не увеличилась совершенно орга
низация Красного Креста. Большинство 
членов обществ к занятиям в кружках 
попрежнему не привлечено.

Работники райкома считают, что про
веркой выполнения должны заниматься 
люди, готовящие обсуждение вопроса. 
Но кто эти люди — в райкоме не пом
нят. А с тех, кого помнят, не спра
шивают. Вот поэтому большинство из 
них даже не бывает в тех первичных 
организациях, куда они заходили до за
седания бюро несколько раз. Так по
ступили, например, члены райкома тт. 
Полчков, Дернов и Пирогова, которые 
готовили вопрос о воспитательной работе 
в ремесленном училище № 31.

Проверка исполнения—кровное и по
стоянное дело всех активистов я, преж
де всего, самих руководителей. Но 
секретари и заведующие отделами рай

Скоро в шкалах, техникумах и 
вузах начнутся отчетно-выборные 
комсомольские собрания и конфе
ренции. Комитет ВЛКСМ Свердлов
ского горного института уже начал 
подготовку к этой кампании.

НА СНИМКЕ: член комитета, 
ответственный за политмассовый 
сектор, Олег Блинов дает задание 
комсомольцам-студентам третьего 
курса нефтяного факультета Евге
нию Обрезкову и Виктору Копыло
ву проверить, как идет подготовка 
к отчетам и выборам в курсовых 
комсомольских организациях.

Снимок И Пашкевича.

кома забывают об этом важнейшем 
условии правильного руководства. Они 
не утруждают себя проверкой даже в 
тех случаях, когда в постановлениях 
дается прямое указание, на кого возла
гается контроль за его выполнением.

Такое персональное задание получи
ла в феврале, например, заведующая 
отделом пионеров тов. Вихрова. Ей на
до было проверить, как будет выпол- 
нять комитет ВЛКСМ электромеханиче
ского техникума постановление бюро 
райкома о работе комсомольских групп. 
Активисты ожидали, что одновременно 
она поможет организовать учебу групп- 
оргов, улучшить внутрисоюзную рабо
ту. Но тов. Вихрова лишь побывала 
однажды на собрании. В техникуме со
стоялся первый семинар. Но больше за
нятий не было, хотя бюро обязывало 
комитет проводить их ежемесячно. Не 
выполнены и другие предложения рай
кома.

Бюро райкома редко возвращается к 
тем вопросам, которые оно обсуждало 
па своих заседаниях. Но если иногда, 
все-таки, бюро вторично слушает их, то 
делает это формально. Начатые дела 
не доводятся до конца. В январе, на
пример, слушался вопрос «О ходе вы
полнения постановления бюро райкома 
от 29 сентября 1950 года «О состоянии 
технического роста молодых рабочих на 
заводе «Красная звезда». Было отмече
но, что комитет «мало интересовался и 
почти совсем не занимался техническим 
ростом молодежи».

Бюро приняло новое постановление. В 
нем опять предлагалось организовать 
стахановские школы, наладить шефстзо 
инженерно-технических работников над 
молодыми рабочими и т. д. Прошло 
семь месяцев, а на заводе ничего не из
менилось. Правда, секретарь комите
та ВЛКСМ тов. Иванов считает, что ин
женеры тт. Песес, Переплетчиков, Спи
ридонова, Карепин помогают молодежи. 
Но в действительности никакой шеф
ской работы они не ведут. Стаханов
ские школы, которые, по словам тов. 
Иванова, должны быть в механическом 
и гальваническом цехах, не созданы.

Печальна история постановлений бю
ро Куйбышевского райкома комсомола.

И. БАГАЕВ.

В весенний мартовский вечер Евге
ний Приказчиков возвращался домой с 
комсомольской конференции Орджони- 
идзевского района. У него было сего- 

дыя особенно приподнятое, радостное на 
строение, когда хочется думать только 
ч хорошем и близком. Да и как не ду
мать об этом, если уже больше недели 

его смена в числе передовых.
Сегодня, на конференции, Евгений 

.ще раз почувствовал, членом какой 
большой и дружной комсомольской 
емьи состоит он. G жаром говори- 
:и выступавшие о делах своих орга- 
изаций, требовали, предлагали.;. Было 
идно: такие же, как и он, молодые ин- 
:енеры, молодые рабочие думают над 
ем, как сделать лучше, больше, и они 

■шогого сумеют добиться.
Но вот он уже подошел к дому — 

олодежному общежитию Уралмаша. 
:вгений осторожно вошел в комнату,

чтобы не 
раясь не 
поужинал, 
привычно

потревожить товарищей, ста- 
шуметь, разделся. Наскоро 
Пора бы и спать, но рука 

потянулась к газете на эта
жерке. Он любил перед сном почитать 
какую-нибудь книгу, но сегодня не 
успел еще посмотреть свежий номер 
«Комсомольской правды». Первая стра
ница рассказывала о новом рекорде на 
производстве. Быть похожим на таких 
людей — большое счастье, потому что 
воочию видишь, какие славные победы 
может подарить человеку настоящий, 
большой, вдохновенный труд. Приказчи
ков отложил газету, задумался.;. Как 
часто, пробегая конспекты лекций, стра
ницы учебников в институте, он думал: 
нет, этого еще мало. Искал новую ли
тературу и изучал тему снова. А когда 
потом экзаминатор ставил ему отлич
ную оценку, он с удовлетворением ду
мал: это заслуженное «отлично». И вот 
теперь его смена добилась твердых ре
зультатов: 100, ПО процентов выполне
ния заданий.

Но разве это предел? Разве не его 
долг—помочь товарищам подняться еще 
выше?

На следующий день, проходя по уча

стку, мастер особенно внимательно на
блюдал за работой молодого токаря 
Алексея Тяпнина.

— Скажи, Алексей, — вдруг спросил 
он, — ты хорошо знаком с устройством 
своих деталей? Тяпнин замялся:

— Что там знать... Деталь, как де
таль. Разве больше выработаешь на мо
ем станке?..

— А вот давай попробуем.!-.
И потекли дни упорной и нелегкой 

учебы. Медленно, но верно Приходил 
успех за успехом. За выраставшими 
цифрами процентов стояли живые дела. 
Мастер помогал Алексею настойчиво 
изучать режим резания, проникать в 
тайны чертежей. Евгений предложил 
Тяпнину работать на станке с двумя 
комплектами ■ резцов.

— G одним тебе приходится терять 
много времени, — раз’яснял мастер. — 
Чуть потупятся инструменты — нужно 
бежать в сточное отделение, приводить 
их в порядок. А станок простаивает. 
Сам видишь, как удобно иметь один 
комплект в запасе.

Наконец, наступил день, когда Тяп
нин вдвое увеличил норму выработки. 
Кадровые токари цеха буровых машин 
Трубин и Гусев, работавшие па станке 
Алексея в другие смены, жаловались: 
«Совсем обогнал парень. Теперь за ним 
не угонишься»... Поздравляя Тяпнина, 
начальник пролета Иван Семенович 
Абрамов крепко пожал руку и молодо

му мастеру. «Спасибо тебе, Евгений. 
Сумел научить парня».

Кончается смена. Хорошо возвра
щаться с завода удовлетворенным — 
твой долг выполнен. Радостно видеть, 
какую пользу приносят приобретенные 
тобой знания. И хочется, чтобы она 
была еще больше.

В смене Приказчикова работал то
карь Григорий Напольский. По количе
ству изготовленных деталей он был 
первым, но и брака у Григория тоже 
было больше всех. Порой цифра брака 
становилась особенно угрожающей. На
польский давал половину испорченной 
продукции всей смены. У токаря не- 
хватало технических знаний, профессио
нального умения.

Много и подолгу раз’яснял Приказ
чиков Григорию, как правильно затачи
вать резец, как получить хорошую по
верхность обрабатываемой детали. И 
нередко, показывая токарю непонятное, 
Евгений заводил разговор о чувстве 
ответственности перед государством за 
порученное дело, об’ясняя, какой ущерб 
приносит каждая бракованная деталь. 
Скоро, выполняя задание, Григорий На
польский уже не давал брака. Без бра
ка работали и другие рабочие смены.

Получить диплом молодого специали
ста — это значит выйти из стен инсти
тута на широкую дорогу самостоятель
ного творчества. Но хорошо самому 
овладеть своей специальностью—это еще 
не все. Суметь пробудить в другом та

кое же стремление к знаниям, воспи ’ 
тать в нем коммунистическое отноше
ние к труду, своим обязанностям—раз
ве это не почетный долг молодо.”« спе- 
ниалиста?!

Молодой мастер вдумчиво и аккурат
но выполнял каждое поручение своей 
комсомольской группы. И вот мгэдня 
ему сообщили о новом задании.

В перерыв к Евгению подошел комс
орг цеха Дмитрий Семенов. «Женя, по
сле работы зайдешь в райком комсомо
ла. Тебе поручают работу пропаганди
ста».

...Просторная комната. Юноши и деву
шки внимательно слушают лектора. 
Это—будущие пропагандисты. Проворно 
бегают карандаши, записывая конспек
ты. Среди слушателей — мастер цеха 
буровых машин Евгений Приказчиков. 
Скоро он будем сам беседовать с мо
лодежью.

Он сумеет рассказать ей много ново
го, расширить кругозор, заинтересо
вать... Да только ли это ждет его впе
реди! «Он у нас везде успевает, — в 
улыбкой замечает Иван Семенович 
Абрамов.—Его можно встретить в би
блиотеке, на стадионе...»

Везде успевать! Что же здесь удиви
тельного? Евгений не представляет, как 
можно жить в отрыве от коллектива, 
какими-то «своими», узкими интересами.

Быть таким — его обязанность, его 
долг! И. ПЕШКОВА.

Уралмашзавод.



ВСЕ СРОНИ ПРОШЛИ
Руководители станции 

Свердловск-сортиро в о ч- 
ная очень плохо забо
тятся о молодых желез
нодорожниках. На стан
ции шестнадцать моло
дежных общежитий. Ка
залось бы, руководители 
предприятий, комсомоль
ские активисты должны 
давно и серьезно занять
ся подготовкой обшежи 
тий к зиме. Но это не 
так.

Из- шестнадцати об
щежитий ремонт прове
ден только в трех.

Совершенно не начаты 
ремонтные работы в че
тырех зданиях. Вэ:таль- 
ных общежитиях они 
идут крайне медленно, 
выполняются недоброка
чественно.

Типичен в этом отно
шении «ремонт» обще- 

• жития № 2 паровозного 
депо. На первый взгляд 

■ представляется, что дело 
здесь в полном разгаре 
Кучи отбитой и опавшей 
штукатурки^ древесные 
стружки и щепы, вы
ставленные рамы, сня
тые с петель двери, 
строительные материа
лы — все свидетельств 
ствует об этом.

Но ремонтом заняты 
только четыре штукату
ра. Работы почти пре- 
■—^цены. В чем же при- 
■».па/ Тов. Городков, 
прораб стройгруппы, ре
монтирующей общежи
тия паровозного депо, 
разводит руками:

— У нас нет рабочих, 
нет специалистов. Нам 
‘нехватает строительных 
материалов.

Рабочие были, все, что 
нужно, имелось. Но вот 
начальнику депо тов. 
Ячменькову понадоби
лись люди для другого 
дела. «Ремонтировать 
общежития — вопрос де
сятый, — решил он, — 
успеем».

И снял рабочих с ре- 
* монта общежития. Оста

лось много незавершен
ных работ внутри »Да
ния.

Не лучше идут ре
монтные работы других 
общежитий. Здесь те же 
затяжки, срыв графика. 
В общежитии № 3 па
ровозного депо ремонт 
начат 17 апреля и все 
ешс не кончен.
' Этот черепаший стиль 
работы присущ и строй-

группе, возглавляемсй 
тов. Боровинским, и 
стройгруппе, возглавляе
мой тов. Тышковец, ко
торые несут ответствен 
ность за ремонт зданий.

Нередко можно услы
шать жалобы жильцов 
на качество ремонта.

— Очень плохо, не
плотно сколочены по
лы, — говорят паровоз- 
ники.

— У нас плохо пере
ложены печи, — °аявля- 
ют кондукторы.

Часто к секретарю 
узлового комитета

держится лишь на одном 
шарнире. И в гаком по
ложении она находится 
уже не первый месяц. А 
почему бы жильпам 
своевременно не закре
пить ее парой виз гиков? 
Ведь в этой комнате жи
вут три молодых машини
ста—Юрий Климов, Бо
рис Романенко, Николай 
Тимошенко, которые, на 
верняка, и умеют, и мо
гут это сделать.

В комнате № 11 этого 
же дома в форточке вы
бита часть стекла. По
чему бы жильпам ее

ВЛКСМ юв Мартыно
ву приходят комсомоль
цы и жалуются на недо
пустимую затяжку ре
монта, на плохое качест
во его. Тов. Мартынов 
обещает принять все ме
ры, «нажать», «погово
рить». Но на этом он 
останавливается. Комсо
мольские организации 
паровйшого, вагонного и 
электровозного депо, кон
дукторского резерва не 
добиваются от руководи
телей станции ускорения 
ремонта молодежных об
щежитий. Кроме того, 
они не проявляют сами 
ни малейшей инициати
вы в подготовке к зиме. 
В общежитиях есть очень 
много мелких неисправ
ностей. Часто бывает, 
что окно не плотно за
крывается, слабо дер
жится форточка, немно
го отошли доски завали
ны. Эти неисправности 
очень легко могут быть 
устранены силами са
мих жильцов, рэбочих- 
комсомольцев.

У окна комнаты № 7 
первого общежития па
ровозного депо форточка

I не вставить недоедаю 
щую часть стекла, не 
дожидаясь прихода ре
монтной бригады?

Уже давно остается 
неисправной форточка в 
комнате № 16, где жи
вут Виталий вудпицын, 
Василий Малышев и 
другие молодые паро
возники.

Такие же мелкие не
исправности есть л в об
щежитиях электровозно
го, вагонного депо, кон
дукторского резерва и 
конторы станции. Перед 
многими общежитиями 
нужно бы расчистить 
площадки, убрать мусор, 
оставшийся от оемонта.

Кому же как не ком
сомольцам взяться за 
эти дела? Ведь можно 
организовать молодеж
ные субботники по под
готовке общежитий к зи
ме, устранить своими си
лами многие недостатки. 
Но руководители комсо
мольских организаций 
станции не проявляют 
инициативы, не привле
кают к подготовке об
щежитий к зиме широ
кие массы молодежи.

Э. ШИШОВ.

’ ПРЕВЫШАЮТ (i ЗАДАНИЯ i

1 Комсомольцы 4-го добычного 
разреза треста Волчанскуголь

I вместе со всем коллективом бо- i 
рются за выполнение и перевыпол- 2 

I неиие плана добычи угля. Комсо- < 
мольцы помощники машинистов эк- 5

I скаваторов Борис Жабин и Дна- $ 
толий Цыбрин из месяца в месяц » 
перекрывают нормы выработки. ;

Хорошо трудятся на произвол- 5 
стве комсомольцы слесари механи- (

I чсского цеха Николай Бердников и 2 
Владимир Воронцов, выполняющие ’ 

нормы на 300 процентов. 1
1 А. ЛЕСНИЧИНА, I

секретарь комсомольской 
организации разреза.

ПОЛИГРАФИСТЫ
I В КОЛХОЗЕ

Более трех недель работает мо- t 
лодежная группа сотрудников из
дательства «Уральский рабочий» . 
на полях сельхозартели имени 1 

1 Сталина, Талицкого района. Они ; 
( по-стахановски помогают убирать 2 
2 богатый урожай хлебов. За это ) 
5 время молодые полиграфисты вы- \ 
, работали уже более 500 трудодней. 2 
‘ Лучших показателей на уборке 7 
1 и скирдовании соломы добились 5 
\ Анатолий Ошивалов, Лидия Дви- ( 
2 нина и другие молодые рабочие. 2 
! Молодой цинкограф Валентина I

Рыкова работает кантарщицей у т 
комбайна. Она отлично справляет- 2 

1 ся со своими обязанностями, хотя ?
комбайнер Семенюк убирает еже- 1 

1 дневно до 20 гектаров пшеницы, и t 
рабочие дни поэтому очень напря- Z 
женные. 1

i' Вечерами юноши и девушки вме- 5 
сте с колхозной молодежью отды- 2 
хают в сельском клубе, организуя 7 
массовые игры и танцы. Играет на i 
гармони наборщик Анатолий Оши- ‘ 
валов. (

I ____М. ЛОКШИН. I

ОТВАЖНЫЙ ПОСТУПОК •
1 Большинство хлебных посевов 

колхоза «Сталинский путь», Андриа- $ 
новского сельсовета, Серовского » 
района, расположено в лесах. Ко- } 
гда хлеба стали созревать, по- ) 
севы начали уничтожать медведи. 1

Школьник Коля Лыжии решил 2 
1 защитить колхозное добро. Однаж- ! 

ды ночью он отправился на охоту J 
' и под утро, когда медведица со t 

1 своими медвежатами вышла пола- 2 
I комиться овсом, убил их. }

П. РЫБАЛЬЧЕНКО, j
секретарь комсомольской 2

1 организации колхоза.

Комсомольцы
Комсомольская организация колхоза 

имени Молотова, Арамильского района, 
невелика, но все колхозники отзывают
ся о ней с гордостью и уважением.

В хозяйственной и культурной жизни 
артели трудно найти такое дело, в 
которое комсомольцы не вложили бы 
долю своего труда. Будь то зимой, вес
ной, летом или осенью, они всегда вы
полняют какое-либо важное поручение 
правления и партийной организации.

Сейчас комсомольцы по-ударному 
трудятся на уборке урожая, каждый 
из них закреплен за определенным 
участком работы. Алексею Гилеву по
ручено следить за сдачей хлеба госу
дарству. Анастасия Перетыкина рабо
тает у комбайна, Мария Гилева учи
тывает работу тракторной бригады, 
Анастасия Сорокина взвешивает зерно, 
а Иван Катаев — водитель трактора. 
Все они добиваются высокой выра
ботки.

По инициативе комсомольской орга
низации в колхозе часто проводятся 
молодежные воскресники. Только в ав
густе здесь было два воскресника по 
заготовке сена, два по уборке соломы 
и один по прополке лука.

Комсомольцы шефствуют также над 
тремя гектарами турнепса. На этом уча. 
стке ожидается самый высокий урожай.

Своими трудовыми успехами колхоз
ники во многом обязаны неутомимым 
агитаторам, которых каждый день мож
но видеть в полеводческой бригаде. О 
том. как слово агитатора помогает

Степновский пункт Заюисрно 
значительно перезошо.шил план пе
реработки зерна нового урожая.

НА СНИМКЕ: заведующая лабо
раторией пункта Надежда Лунева 
берет пробу зерна, привезенного 
колхозниками.

Снимок Я. Кунина.

всегда впереди
хлеборобам повышать производитель'* 
ность труда, хорошо говорит такой слу- 
чай. Однажды Валентина Гилева про-' 
чла комбайнерам статью о передовом 
опыте комбайновой уборки хлеба. Ме
ханизаторы заинтересовались этим.

— А ведь мы кое-что можем использо
вать из статьи, — сказал тогда Иван 
Сорокин.

И вечером того же дня комбайнеры 
принялись за тщательную чистку ма
шин Они придирчиво осмотрели каж
дый механизм, сообща устранили все 
неполадки, а на другой день начали 
жатву гораздо раньше, чем прежде. Вы
работка на комбайновый агрегат уве
личилась до 17 гектаров. G тех пор на 
доске показателей соревнования цифра 
меньше этой не появлялась.

Валентина Гилева руководит также 
коллективом художественной самодея
тельности, силами которого на поле
вом стане поставлено уже два содер
жательных концерта.

G комсомольцев берет пример вся 
молодежь колхоза. Многие из юношей 
и девушек готовятся стать комсомоль
цами. Двое из них — Леонид Блинов 
и Нина Антропова — на-днях уже 
приняты в комсомол. Они тоже полу
чил« комсомольские поручения и до
бросовестно выполняют их.

Так своими трудовыми делами, своей 
инициативой комсомольцы борются за 
укрепление хозяйства своего родного 
колхоза.

А. БИРЮКОВ, 
секретарь Арамильского райкома

ВЛКСМ.

По следам
наших выступлений

«УБОРОЧНЫЕ МЕХАНИЗМЫ 
ПРОСТАИВАЮТ»

Под таким заголовком в газет-е «На 
смену!» 8 августа была напечатана 
корреспонденция из Сажинского райо
на. В ней говорилось о том, что в не
которых колхозах района недостаточно 
используются на уборке урожая ком
байны и жатки-самосброски, что не
которые комбайновые агрегаты не 
укомплектованы людьми.

Председатель исполкома Сажинского 
районного Совета депутатов трудящих
ся тов. Чучкалов сообщил, что факты 
подтвердились. Руководители Бугалыш- 
ской МТС направили в колхоз «Тру
женик» два комбайна «Сталинец», а 
в сельхозартели «Ударник» вышли па 
поля три «Коммунара» и два «Сталин
ца». Комбайновые агрегаты полностью 
укомплектованы людьми во всех кол
хозах района.

Бригадиру полеводческой бригады 
колхоза имени Молотова тов. Щелко- 
ногову, своевременно не обеспечившему 
комбайн обслуживающим персоналом, 
вынесено взыскание.

Полностью используются сейчас я 
жатки.

Помогать вожатым систематически
Главным в работе нашего комитета 

ВЛКСМ в Начале учебного года был 
правильный и своевременный подбор 
отрядных вожатых. Ибо только при 
этом условии деятельность пионерской 
организации может с первых дней уче
бы стать интересной и полезной. Пио
нервожатыми были назначены лучшие 
комсомольцы. Большинство из них, за 
исключением новичков, только что при
шедших в шке у, уже были проверены 
на общественной работе. Поэтому мы 
сразу же провели семинары, где позна
комили вожатых со структурой, сим- 
рэликой, атрибутикой и историей пио
нерской организации.

• Семинары проводились два раза в 
месяц. Это позволило все время на
правлять работу вожатых. На них мы 
ставили самые важные и злободневные 
на наш взгляд вопросы: о составлении 
плана работы отряда или звена, о про
ведении тематических сборов, о сов
местной работе с учителями, обсужда- 
Л.ч также планы работы на месяц. За- 
службпНая учительница А. Д. Обухов
ская сделала перед вожатыми доклад 
«Вожатый — педагог», а А. И. Поно
марева—о проведении политинформа- 
цйй в 6—7 классах.

Большую помощь пионервожатым 
бказывал «Уголок вожатого», где мож- 
нв было найти материал для сборов, 
Познакомиться с уже прошедшими в 
6 рядах сборами.

В пионерской комнате был организо
ван уголок «В помощь пионеру-активи
сту» и «Уголок переписки», в котором 
Нравились письма наших друзей из 
Болгарии, Чехословакии и пионеров 
Москвы, Сочи. Керчи.

Руководить работой отрядных во
жатых — обязанность школьных 
комитетов ВЛКСМ. Неплохой опыт
в этом имеет комитет комсомола 
школы № 1 Свердловска. Редак
ция попросила бывшего члена ко
митета, ответственного за пионер
скую работу, сейчас студента 1 
курса геологоразведочного факуль
тета горного института В. Плеха
нова поделиться своим опытом.

Кроме того, каждый пионер и во
жатый мог найти в пионерской комна
те подшивки газет «Пионерская прав
да» и «Комсомольская правда», журна
лы «Вожатый», «Затейник».

По инициативе комитета ВЛКСМ вы
пускался рукописный журнал «Вожа
тый». Он начал выходить с марта 1950 
года.

Самое большое место в журнале мы 
отводили отделу «Обмен опытом». Здесь 
помещались заметки отрядных пионер
вожатых о работе с пионерским акти
вом, звеном, о проведении предметных 
сборов и другие.

Второй большой отдел — это «Со
веты вожатым». Сюда прежде всего по
мещались советы учителей. Давала со
веты и старшая пионервожатая о том, 
как работать с книгой в отряде, 0 пра
вильной подготовке и приеме в пио
неры.

В спортивном отделе помещались за
метки вожатых о достижениях в спор
те, заметки членов комитета ВЛКСМ и 
совета спортколлектива о мерах улуч

шения спортивной работы среди пионе
ров. В журнале существовал также от
дел сатиры и юмора.

Журнал пользовался большой попу
лярностью в школе. Всего за учебный 
год было выпущено семь номеров «Во
жатого».

Работа отрядных вожатых контроли
ровалась и направлялась комитетом 
комсомола. Мы имели книгу учета ра
боты вожатых. После посещения свое
го отряда каждый вожатый обязан 
был записать в нее все, что проделал 
за день.

Для регулярного контроля за рабо
той вожатых комитет привлек комсо
мольцев-активистов. Они тщательно 
контролировали всю пионерскую рабо
ту в отряде, беседовали с классными 
руководителями, со старшей пионер
вожатой и пионерами, выясняли все 
недостатки в работе вожатого и вме
сте с членами комитета практически 
помогали устранять их.

Комитет вел работу и о пионер
ским активом. Мы бывали на сборах, 
присутствовали на заседаниях совета 
дружины, организовали учебу пионер
ского актива.

Комитет следил за школьной пио
нерской печатью, добивался, чтобы 
газета «Пионер» была содержательной 
и регулярно выпускалась.

В начале второго полугодия на засе
дании комитета ставился отчет комсо
мольцев — членов совета дружины.

Улучшать пионерскую работу помо
гал школьный радиоузел. Постоянные 
радиопередачи «Лучший отряд у мик
рофона», «Пионерские новости», высту

пления членов совета отряда и звенье
вых учили, как лучше организовать 
работу. Передачи по радио знакомили 
пионеров всей школы с делами совета 
пионерской дружины, с работой актива.

Много внимания уделяли мы также 
подготовке малышей к вступлению в 
пионеры. Хорошо справился с этой 
работой один из лучших вожатых, быв
ший десятиклассник Б. Мингалев. Он 
начал работу со второклассниками еще 
в 1949—50 учебном году. Вожатый 
раз’яснил ребятам, кто такие пионеры, 
предел с ними сборы на темы «Крас
ный галстук», «Красное знамя», «Тор
жественное обещание пионера» и др. В 
январе 1950 г. его класс стал пионер
ским.

Еще в пионерском возрасте начи
нается подготовка ребят к вступле
нию в комсомол. Это—одна из важных 
задач, стоящих перед вожатым. Поэто
му в отрядах проводились сборы на 
темы «Комсомол в Великой Отечест
венной войне», «Герои комсомольцы», 
«Пионеры — смена комсомола». Луч
ших пионеров вожатые сами, готовили 
к вступлению в комсомол. Так, вожа
тый Юра Изюмов, который работал с 
пионерами своего отряда несколько 
лет, к концу прошлого года большую 
часть из них подготовил к вступлению 
в комсомол.

В марте началась подготовка к 
экзаменам. Для вожатых был проведен 
семинар с повесткой дня «Как пере
строить работу в отряде в связи с под
готовкой к экзаменам». На семинар 
была приглашена завуч первой смены 
Е. И. Жуйкова. Она подробно рассказа
ла вожатым, в каких классах и на что 
нужно обратить особое внимание. Во 
всех отрядах вожатые провели беседы 

с пионерами о режиме дня и о подго
товке к экзаменам по различным пред
метам.

Основной задачей в работе вожатых 
в IV четверти была борьба за высо
кую успеваемость и за успешное окон
чание учебного года.

Мы решили, нё ослабляя пионерской 
работы, добиться, чтобы все учащиеся 
успешно закончили год. На специаль
ном семинаре разобрали, как вести ра
боту в отряде в период подготовки к 
экзаменам. Попрежнему проводились 
пионерские сборы, но тематика их из
менилась. В основном это были пред
метные сборы, которые помогали луч
ше запоминать и усваивать различные 
разделы программы. Например, «Устное 
народное творчество», «Кутузов — на
родный полководец», «У карты мира» 
и другие, а также математическая вик
торина. Успеваемость в пионерской 
организации повысилась.

За хорошие результаты в учебе и 
активное участие в общественной жиз
ни школы два лучших отряда — 
№ 22 и отряд имени Павлика Морозо
ва — получили грамоты городского 
совета юных пионеров. Большая часть 
этих заслуг принадлежит пионервожа
тым. Четверо из лучших пионервожа
тых Борис Мингалев, Борис Плеханов, 
Виктор Сурганов и десятиклассник 
Михаил Изюмов были награждены гра
мотами обкома ВЛКСМ.

Многие из пионервожатых окончили 
школу и сейчас учатся в высших учеб
ных заведениях. Мы надеемся, что на
ша смена еще улучшит пионерскую ра
боту в школе, внесет в нее много ново
го и интересного.

В, ПЛЕХАНОВ.



ЗА РУБЕЖОМ

ОБЗОР ТЕЛЕГРАММ ТАСО
Корейская печать Корейская печать 

о переговорах продолжает ком- 
в Кэсоне квитировать прово

кационные дейст
вия американских интервентов в Кэсо
не, в результате которых были прерва
ны переговоры о перемирии в Корее.

Газета «Минчжу Чосон» пишет: Пос
ле начала переговоров в Кэсоне о пе
ремирии прошло уже более 50 дней, 
но за это время не был разрешен пи 
один вопрос, кроме утверждения по
вестки дня. Прошло уже десять дней 
с тех пор, как были прерваны перего
воры.

В такой тупик завела переговоры 
американская сторона. Прикрывая свои 
действия именем ООН, американская 
сторона с самого первого дня перего
воров начала прибегать к различным 
маневрам, чтобы затянуть и сорвать 
переговоры...

В ответ на справедливое требование 
генерала Ким Ир Сена и генерала 
Пын Дэ хуэя расследовать и осудить 
провокационные действия войск ООН, 
Риджуэй, отрицая все факты наруше
ния американцами нейтральной зоны 
Кэсона, выдвинул смехотворное утвер
ждение о том, что корейская делега
ция якобы бомбила сама себя.

Новой Зеландии — от Британской им
перии.

Китайская печать Китайская печать 
о конференции уделяет большое 

в Сан-Франциско взимание открыв
шейся в Сан-Фран
циско конференции 

по мирному договору с Японией. Шан
хайская газета «Дагунбао» в передо
вой статье указывает, что расчеты аме
риканских империалистов на то, что 
они смогут хозяйничать на конферен
ции по мирному договору с Японией, 
нарушены решением Советского Союза 
участвовать на этой конференции и от
казом от участия в конференции Индии 
и Бирмы.

Первоначально американские импе
риалисты считали, что без Китая Со

Антонин ДворИ? а к

Действия американских империали
стов еше раз разоблачают их как под
жигателей войны. Корейский народ хо
чет мира, хочет видеть свою родину 
свободной и независимой. И он добьет
ся этого.

США создают 
агрессивный 

тихоокеанский 
блок

Между Соединен
ными Штатами Аме
рики, Австралией и 
Новой Зеландией 
подписан в Сан-

Франциско договор о так называемой 
«взаимной безопасности». Парафиро
вание (предварительное подписание 
инициалами) этого тройственного воен

ветский Союз не будет участвовать в 
конференции. Они также думали, что 
беспрепятственно смогут заставить 
страны-сателлиты подписать мирный 
договор. Они ожидали, что такие стра
ны Азии, как Индия и Бирма, примут 
участие в конференции и таким обра
зом будут обеспечены парадность и 
реклама.

Однако американские империалисты 
просчитались. Советский Союз решил 
участвовать в конференции. Он будет 
бороться за правду, разоблачать пла
ны американо-английских империали
стов и выдвинет на конференции от 
лица сотен миллионов людей всего мира 
справедливые предложения.

Точно так же просчитались они в от
ношении Индии и Бирмы, которые от
казались от участия в конференции.

Даже если разбойники протащат на 
конференции свой проект мирного до
говора с Японией, то это будет не что 
иное, как фикция. Какое значение он 
может иметь, когда народы Азии и 
всего мира против этого преступного 
документа? — спрашивает газета.

Короткие В Праге соетоя- 
сообщения лось открытие му

зея выдающегося 
чешского писателя Алоиза Ирасека, 
столетие со дня рождения которого 
недавно широко отмечалось.

* ♦ *
В Тиране, в центральном доме об

щества дружбы Албании с СССР от
крылась выставка «Великие стройки 
коммунизма в Советском Союзе».

* * *
К концу прошлого года в Венгрии 

насчитывалось 588 домов культуры и 
клубов. Сейчас количество их удвои
лось. В строительстве новых очагов 
культуры деятельное участие принима
ет население.

К 110-ЛЕТИЮ 
со дня 

РОЖДЕНИЯ

8 сентября 1841 года в 
небольшой деревушке око
ло Праги в крестьянской 
семье родился выдающийся 
чешский композитор Анто
нин Дворжак.

Демократическая среда, окружавшая 
ребенка, народная музыка, песни и 
танцы явились источником первых глу
боких впечатлений будущего компози
тора.

Музыкальные способности Дворжака 
проявились рано и очень быстро раз
вивались. 16-ти лет, преодолевая сильные 
материальные затруднения, Антонин 
начал учебу в Пражской органной 
школе. С этого времени начинается 
его деятельность, как композитора.

Годы работы Дворжака в оркестре 
чешского национального театра совпа
ли с тем временем, когда первый классик 
чешской музыки Бедржих Сметана 
осуществлял там постановки своих про
изведений. Влияние Сметаны, а особен
но впечатления от постановки в Праге 
опер Глинки заставили Дворжака об
ратиться к оперному творчеству.

Его дарование проявилось в самых 
разнообразных жанрах. Кроме опер он 
писал оратории, кантаты, камерно-ин
струментальные ансамбли, песни, хоры, 
произведения для фортепиано и дру
гие. Но особенно прославился Двор
жак в области создания произведений 
для симфонического оркестра. Девять 
симфоний, целый ряд увертюр и сим
фонических поэм, многочисленные сла
вянские танцы, концерты для виолон
чели, скрипки и фортепиано с оркест
ром — вот далеко не полный перечень 
симфонических произведений, создан
ных композитором.

В 1890 году по просьбе Русского Му
зыкального Общества чешский компо
зитор дал ряд концертов в Москве и

Петербурге. В газетных от
четах по поводу этих кон
цертов указывалось на на-_  
родную основу творчества 
Дворжака, он признавался 
одним из самых видных 

славянских композиторов Запада.
Возвращение Дворжака из России в 

Чехию ознаменовалось избранием его 
членом Чешской Академии Наук и 
присуждением ему степени доктора му
зыки Пражским университетом.

С 1891 года начинается педагогиче
ская деятельность Дворжака в Праж
ской консерватории. Вокруг выдающего
ся учителя создалась группа талант
ливой композиторской молодежи, члены 
которой стали потом хранителями твор
ческих заветов своего педагога.

В следующем, 1892 году после неод
нократных приглашений Дворжак вы
ехал в Нью-Йорк и занял там постои- 
ректора Национальной консерватории. 
За 2 года жизни в Америке компози
тор-демократ буквально «открыл» су
ществование в Америке богатейшего 

негритянского и индейского фольклора, 
вопреки высокомерным расистским тео
риям реакционных буржуазных мрако
бесов. Изучение негритянских и индей
ских мелодий привело Дворжака-к со
чинению одного из выдающихся его 
произведений—Пятой симфонии («Иэ 
Нового Света»).

Любовь к родине, ее истории, быту, 
борьбе народных масс звучит в каждом 
такте музыки Дворжака. Так же, как 
и Сметана, он черпал материал для 
своих произведений в богатейшей сок
ровищнице славянского народного твор
чества и вместе со Сметаной утвердил 
на этой основе мировое значение чеш
ской музыки.

Б. МАНЖОРА.

ного соглашения состоялось еще в ию
ле. Уже тогда иностранная печать 
охарактеризовала его как «малый ти
хоокеанский пакт», который призван 
положить начало созданию Соединен
ными Штатами агрессивной группиров
ки на Дальнем Востоке, аналогичной 
по своим целям агрессивному Северо
атлантическому пакту.

По существу, указанный выше дого
вор призван еще сильнее связать Ав
стралию и Новую Зеландию с агрес
сивной политикой США в Азии. Об
этом свидетельствует специальная ста
тья данного договора, обязывающая 
эти страны усилить гонку вооружений. 
Он направлен также на дальнейший 
отрыв крупнейших дальневосточных 
английских доминионов — Австралии и

Простые люди Ирана — рабочие, 
крестьяне, ремесленники, передовая 
интеллигенция — все громче подни
мают свой голос в защиту мира. 
Успешно проходит сбор подписей 
под Обращением Всемирного Совета 
Мира о заключении Пакта Мира 
между пятью великими державами. 
Общее количество поставивших 
свою подпись под Обращением уже 
превышает число подписавших 
Стокгольмское Воззвание.

Несмотря на гонения, к Обраще
нию присоединяются также солдаты 
иранской армии.

НА СНИМКЕ: солдат подписы
вается под Обращением.

(Фотохроника ТАСС).

* * *
Газета «Юманите» сообщает, что во 

Франции, в районе Вер-Триаж (департа
мент Сена и Марна) строятся бетони
рованные площадки для американских 
тяжелых бомбардировщиков. Здесь же 
американские оккупанты сооружают ра
дарную установку.

* ♦ ♦
В Австрии растет число самоубийств. 

Газета «Тагблатт ам Монтаг» сообща
ет, что в течение минувшей недели в 
Вене совершили самоубийство 6 чело
век. Большинство из них покончило с 
собой из-за тяжелого материального 
положения.

(ТАСС).

КОРОТКИЙ ПУТЬБеспорядки в комсомольском 
хозяйстве

• в комсомольской орга- 
'[низации цеха кальцина

ции Уральского алюми
ниевого завода не всегда 

', правильно и аккуратно 
' оформляются протоколы 
, собраний. Поставят да- 
.'ту проведения собрания, 

количество присутствую- 
, щих, повестку дня, фа-

милию докладчика и

жения товарищей,
шило бюро. если
все равно выполнять

ре- 
ИХ 
не

Студенты горного ин
ститута практические за- 
нятич по проходке шахт 
начали с... ломки забора 
и прохода чдрез дорож

Сессия совета Международного союза студентов все. Были ли после до-

31 августа в Варшаве открылась сес
сия совета Международного союза сту
дентов.

На сессии присутствуют 111 делега
тов, 102 наблюдателя и 38 гостей из 
76 стран Всемирная федерация демо
кратической молодежи прислала на 
сессию совета большую делегацию во 
главе с генеральным секретарем Жа
ком Дени.

Заседание совета открыл председа
тель Международного союза студентов 
Иозеф Громан.

Делегации единогласно утвердили по
вестку дня. состоящую из 5 пунктов: 
1) Деятельность и задачи Междуна
родного союза студентов в борьбе за 
удовлетворение нужд и интересов 
студентов. 2) Итоги 3-го Всемирного 
фестиваля молодежи и 11-х студенче
ских игр в Берлине. 3) Отчет мандат
ной комиссии. 4) Выборы руководящих 
органов. 5) Отчет ревизионной комис
сии.

в докладом «О деятельности и зада
чах Международного союза студентов 
в борьбе за удовлетворение нужд и ин
тересов студентов» выступил председа
тель союза Громан.

В своем докладе Громан указал, что 
истекшие пять лет с момента создания 
союза явились свидетелями беспример
ного роста активности студенчества во 
всех странах в борьбе за мир, нацио
нальную независимость и демократиза
цию высшего образования. Благодаря 
Международному союзу студентов 
быстро крепло международное сотруд
ничество студенчества. Ряды MCQ по
стоянно увеличивались. За два года 
принципы устава MCG стали живой

программой деятельности для студен
тов всех стран.

Громан подробно остановился на тя
желом положении студенческой моло
дежи в капиталистических и колониаль
ных странах, на преследовании в этих 
странах студентов, борющихся за улуч
шение условий учебы. Тяжелое поло
жение, с которым мы, студенты, непо
средственно сталкиваемся, сказал Гро
ман, тесно связано с войнами, с под
готовкой к войне, с угрозой мировой 
войны. Мы знаем, какое будущее су
лит нам война — военная служба 
вместо учебы, смерть или увечья.

Мир может быть сохранен и условия 
нашей жизни могут быть улучшены, 
сказал Громан. Ухудшение наших жиз
ненных условий не является неизбеж
ным, потому что и война не является 
неизбежной. Необходимо удвоить уси
лия для дальнейшей борьбы за сохра
нение мира во всем мире и укрепление 
сотрудничества между народами для 
использования каждой возможности для 
улучшения жизни и условий учебы 
студенчества.

Громан остановился на успехах раз
вития зысшего образования в СССР, в 
странах народной демократии, в народ
ном Китае и Германской Демокра1иче- 
ской Республике.

От имени исполнительного комитета 
Международного союза студентов Гро
ман выступил с конкретной программой 
дальнейшей деятельности союза.

В заключение своего доклада Гро 
ман сказал, что студенческая моло
дежь сделает все возможное, чтобы до
биться поддержки каждым студентом 
Обращения о заключении Пакта Мира

клада прения 
неизвестно.

между пятью великими державами, 
Пакта; являющегося основой повыше
ния жизненного уровня, еще более тес
ного сотрудничества и дружбы между 
студентами и основой для достижения 
доступности просвещения и культуры 
для всей молодежи.

После доклада развернулись ожив
ленные прения.

Совет принял резолюцию протеста 
против репрессий итальянской полиции, 
отобравшей паспорт у председателя 
Всемирной федерации демократической 
молодежи Энрико Берлингуэра.

«Совет Международного союза сту
дентов, — говорится в резолюции, — 
выражает свое негодование по поводу 
действий итальянской полиции, которая 
лишила паспорта студента Энрико Бер
лингуэра — председателя Международ
ного комитета по проведению фестива
ля молодежи в Берлине и председате
ля Всемирной федерации демократиче
ской молодежи, — выставляя в каче
стве предлога заявления, сделанные им 
на 3-м Всемирном фестивале молодежи 
и студентов в защиту мира...

Совет выражает свой протест против 
политики ограничения свободы пере
движения и воспрепятствования мирно
му сотрудничеству молодежи и требу 
ет аннулировать это решение.

Совет рекомендует всем своим орга
низациям — членам рассмотреть долж
ным образом этот вопрос и предпринять 
для протеста все действия, какие они 
сочтут необходимыми».

2 сентября в здании Варшавского 
университета была открыта выставка, 
посвященная деятельности Междуна
родного союза студентов за пять лет 
его существования.

щие, конечно,

или нет—
Выступаю- 

бывают,
но их выступления не 
записываются. Да и за
чем записывать предло-

Т. КУТУЗОВ.

будем. И не выполняет. 
Поэтому же и постанов
лений здесь не бывает. 
Поручают кому-либо из 
членов бюро написать 
решение на основе вы
ступлений. замечаний л 
предложений ко.мсомоль 
цев, но на этом все и 
кончается.

Документы КОМСОМОЛ!; 
ской организации нахо 
дятся вместе с профсс 
юзными и цеховыми, со 
держатся в беспорядке. 
Отдельного ящика для 
хранения комсомольских 
документов нет.

Есть люди, питающие 
пристрастие ко всяким 
бумагам-сводкам, спи 
скам. Есть люди, наобо
рот, недолюбливающие 
бумаги, но зато любя 
щие живую организа

торскую работу. Тоа. 
Вереин, секретарь цехо
вого бюро ВЛКСМ, не 
любит ни того, ни дру
гого.

ки и футбольное 
стадиона Пионеров 
школьников. Дело

поле 
и 
в

том что, по мнению 
студентов, не имея па 
то никакого права, ста
дион разместился между 
учебными корпусами и

удлиняетзначительно
ПУ'! из одного в другой.

Неточно об этом бы

До

Точнее

Это

можно сказать: 
хулиганства

рукой подать, 
сказали бы 
в прокуратуре: 
и есть

хулиганство .натуре.

В «КОРАБЕЛЬНОЙ РОЩЕ»
В «Корабельной ponte» Первоуральска, рядом с танц

площадкой, расположен павильон столовой № 21 Ново
трубного завода. У входа в павильон вывеска: «Воды и 
мороженое». Но, кроме вина, здесь в продаже ничего нет.

(Из письма П. Шевелева).

' Здесь, как и всюду, для порядка 
Есть неплохая танцплощадка. 
А рядом, в рощице зеленой,

’ Ажурный профиль павильона.
, На нем для формы или моды
, Прочтешь: «Мороженое. Воды». 

Но как тебя ни мучит зной —
' Ты жажду побори и скрой

С И не желай зайти туда —
{ Там вод не сыщешь никогда,

А о мороженом едва ли 
Там продавцы с весны слыхали.

Зато уж вам по вечерам 
Предложат сколько хочешь...грамм. 
Всегда ответят осторожно:
— Напиться — нет. А выпить — 

можно.

Куда ж все лето в торготделе 
Стыдливо дяденьки глядели?
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